



Enfin, des éclaircissements attendues du ministre Augustin Andriamananoro, concernant la plate-forme DEFI 2010, traduits noir sur blanc ; puis, la vidéo du même ministre à propos de l'organisation des premières élections en temps réel jamais vécu à Madagascar. Photos prises lors du premier contact au Palais des Sports de Mahamasina, le 13 janvier 2010.

[LA VIDEO DE LA PRESTATION DU MINISTRE AUGUSTIN ANDRIAMANANORO SUR LA TVM](#)



LE LOGO OFFICIEL

DEFI 2010 de long en large par Augustin Andriamananoro - Traduction de la vidéo



Augustin Andriamananoro



Julien Razafimanazato

Il était temps, face aux velléités de toujours voir en noir, à Madagascar, dès qu'il s'agit d'innovations pour aller vers un changement drastique et réelle. Augustin Andriamananoro, l'un

des instigateurs de la plate-forme DEFI 2010, avec Julien Razafimanazato, est intervenu à la Televiziona Malagasy (chaîne publique nationale), le 22 janvier 2010. Comme l'émission était en malgache, voici la traduction de la vidéo de cette émission « Tosa-kevitra de notre confrère Bertrand Ranaivomanana.



« La raison d'être de la plateforme DEFI 2010 (pour **Dingana Ezaka Fandrosoana lombonana** ou littéralement grand effort pour un développement commun), est de concrétiser tous les défis annoncés durant

la lutte populaire. Nous avons tous été témoins que plusieurs faits sont survenus au sein de la nation.

Madagascar a retrouvé son indépendance depuis 50 ans. Cette année 2010 requiert donc de nouveaux défis. Si l'on part de l'idée qu'un siècle équivaut à un jour, nous sommes, actuellement au moment où le soleil se trouve au zénith.

Le matin, nous étions fatigués et harcelés par un froid glaçant. Or, au moment où le soleil est au plus haut, nos ventres crient encore famine, ce qui implique de la nourriture et de l'eau.

Après avoir enduré tous les supplices possibles, il me semble juste que la population malgache

puisse, 50 ans après, commencer à boire à sa soif et manger à sa faim. Ainsi, le souhait et que l'après-midi, c'est-à-dire les 50 années à venir puissent apporter joie et bonheur aux générations à venir. Que le soleil brille toujours pour elles. L'ambition de DEFI 2010 est donc de mettre en action un nouveau projet de société dans ce sens. Car pour nous, membres de DEFI 2010, une page de l'histoire est tournée et nous en tournons une nouvelle, actuellement pour y écrire notre propre histoire. Cela est de la responsabilité de tous les Malgaches, vous, nous. Un nouveau projet de société à réaliser dans la prochaine IVème république.



Au centre, Ramafadrahona



Julien Razafimanazato, Christine Razanamahaso, Général Désiré P. Ramakavelo, Richard Fienena

« Au sein de notre plate-forme, nous avons plusieurs opérateurs économiques, de simples citoyens, des dirigeants ecclésiastiques, et de nombreux jeunes, élèves et étudiants. Notre devise est : Mivonona, Mahasahihy, Mandraisa andraikitra (Soyez, prêts, osez, prenez vos responsabilités). Si nous avons été attentifs au discours du Président, lors de la cérémonie de présentation de vœux (Ndlr : 8 janvier 2010 à lavoloha), les trois mots-clés étaient : Fahavononana, Fahasahiana, Fandraisana andraikitra (Volonté, Courage, Responsabilisation). Ainsi, de nos jours,

tous les citoyens malgaches ne devraient plus attendre les autres pour écrire cette nouvelle page de notre histoire commune. Pourquoi sommes-nous parvenus à cette période de transition ? Il faut se rappeler qu'une transition est faite pour

organiser, anticiper l'avenir.

Certes, il se peut que quelques-uns entendent dormir sur des lauriers en pensant demeurer dans une situation de transition croyant que c'est une finalité.

Nous sommes loin de là. Nous sommes en 2010 et de nombreux défis ont été révélés à la population. Qu'il faut relever et réussir. Récemment, nous avons redonné le pouvoir au peuple, c'est déjà un grand défi. Dans cette optique, nous lui avons donné son droit strict et fondamental de choisir ses représentants, en l'occurrence les Députés de Madagascar qui le représenteront pour élire les dirigeants de la IVème république. Et c'est ici et maintenant que tout un chacun doit prendre ses responsabilités et participer énergiquement à la naissance de cette IVème république, à travers un nouveau projet de société. Car cela ne doit pas revenir uniquement aux politiques ou aux membres de la société civile. Aussi, si je peux résumer de manière concise DEFI 2010 (Dingana Ezaka Fandrosoana lombonana ou littéralement grand effort pour un développement commun), la démarche de changement commence par une amélioration au sein de votre environnement social : de votre famille, de vos voisins, de votre quartier, de votre région, du pays tout entier. Si nous parvenons, de par nous-mêmes, à cette amélioration, nous aurons alors relevé le défi.



A gauche, Michèle Ratsivalaka



Au premier plan, Sareraka

QUESTION : Mais on a comme l'impression que DEFI 2010 fait cavalier seul, qu'il se désolidarise avec les TGV (Jeunes Malgaches prêts) qui soutiennent le Président Andry Rajoelina (le fondateur). Il y a eu des échos de dissension, d'incohérence interne. Pouvez-vous nous éclairer sur tout cela, Monsieur Augustin Andriamananoro ?

« Les TGV et DEFI 2010 œuvrent main dans la main. Il faut rappeler que je suis, moi-même, vice-président national de l'association TGV. Nous avons les mêmes objectifs, la même vision. Cependant, je dirais que chacun à sa stratégie, ses méthodes techniques, pour y parvenir. Mais, de manière globale, je puis vous assurer qu'il n'existe aucune mésentente, aucun ombrage avec les TGV. D'ailleurs, ils sont nombreux, les jeunes du TV qui se sont inscrits à DEFI 2010 pour qu'on se donne la main et œuvrer ensemble pour parvenir à réaliser le changement réclamé par le peuple qui a lutté et payé par de nombreuses victimes devenues des martyres.



Extrême-droite, Johary Rajobson suivi de Jao Jean



Des citoyens malgaches tout ce qu'il y a de plus ordinaires mais remplis d'espoir d'un réel changement



En lunettes, Claude Pagès

QUESTION : Pour DEFI 2010, les élections législatives seront-elles vraiment réalisées, t enues ?

« L'homme propose, Dieu dispose. En tant que technicien, je dirais sans ambages qu'elle se

tiendront car il s'agit d'un défi.



Mister Jean Jacques R. et Freddy Mahazoasy



Figureze en marron clair Vola Andriamananoro



Freddy Mahazoasy



Augustin Andriamananoro suivi de Serge Ranaivo et Alain Andriamisaiza

